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证券代码：003011                          证券简称：海象新材 

浙江海象新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2020-001 

投资者关系 

活动类别 

☑特定对象调研        □分析师调研 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演 

□现场参观            □其他                     

时间 2020 年 11 月 4 日 14 时 0 分至 16 时 15 分 

地点 公司办公楼三楼会议室 

参与单位名称 

华泰柏瑞基金、中融基金、融通基金、英大信托、泰康资产、

谢诺投资、锐意资本、丰岭资本、南方基金、国泰君安等机

构。 

上市公司 

接待人员姓名 

董事长：王周林 

董秘：金俊 

证券事务代表：戴娜波 

投资者关系活动

内容记录 

一、董秘金俊先生简要介绍公司基本情况 

二、调研活动问答 

1、PVC 地板行业在海外快速发展的主要原因是什么？ 

地面铺设材料起步阶段强化地板在海外占比较高，但强化

地板在环保方面受到较大制约，而 PVC 地板因外观、厚度、

颜色等与强化地板相似但更加环保，作为更好的替代产品迅

速抢占了强化地板的市场，发展到今天海外对 PVC 地板的接
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受度越来越高，PVC 的工艺也越来越符合海外对铺地材料和

地面铺装的需求，所以发展较快。 

2、海象新材未来企业发展的战略规划是什么？ 

海象新材将从两个角度出发，通过产品开发与市场推进

同步进行的战略，在现有基础上建设自主品牌。我们将积极

探索国外市场的发展空间，保持产品花色的不断创新，同时

注重新产品的研发制造，提高海象的产品质量和市场接受度，

同时也逐步尝试自主品牌的推广。对于国内市场，海象将逐

步完善自主品牌建设，提高市场接受度，加强销售渠道建设，

提高国内市场的占有率。 

3、PVC 地板在国内的渗透率不高，主要原因是什么？ 

PVC 地板在国内渗透率不高的主要原因是国内消费者对

PVC 地板的认识不够。一方面 PVC 地板进入国内市场的时间

较短，消费者对 PVC 地板环保便捷，防火耐磨的特点不了解，

另一方面国内的消费习惯更倾向于铺设实木地板。此外，国

内薄利多销的销售模式促使低端 PVC 地板充斥市场，必然降

低消费者对 PVC 地板的信任度。但是，优质 PVC 地板有其产

品优势，相信未来必定能打开国内市场。 

4、海象新材和国内同行相比优势在哪里？ 

海象新材成长较快，对市场趋势把控比较好，海象在同行

业中相对重视产品和设备的研发，海象一直紧跟市场发展的

脚步，制造工艺处于行业相对领先的位置。从零开始打造的

销售团队团结、进取、务实、稳定，对市场的把握度较高，

具有较强的开拓创新能力，多年经营让海象积累了口碑和经

验，具有较大的行业影响力，未来的成长空间较大。 

5、越南厂房的投资情况？ 

前期由于培训新员工、语言不通等原因，投入的时间成本

相对较大，但越南投资有其优越性，更有利于开展出口业务，

符合公司的战略发展目标，此外越南的劳动力成本相对较低，
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预计越南工厂达产后将会提升公司的整体产能，逐步提高公

司的市场竞争力。 

6、是否有很多企业考虑去越南投资建厂？在投资越南的企

业中海象是否处于本行业前列？ 

许多企业都有考虑去越南建设工厂，在这些企业中，由于

我们在越南投资建厂的时间比较早，所以从战略规划上是相

对领先国内其他企业的。 

7、疫情对海象新材的经营是否有影响？ 

疫情对于公司经营并无明显影响。欧洲因受疫情影响，员

工大规模放假，所以在疫情初期反而促进了公司产品的销量

增长，但是客观上市场对于 PVC 产品的需求量还是保持正常

的增长水平，今后公司产品的销量基本会恢复正常水平。 

8、同行业公司的营业收入有所下滑，为什么海象新材有所提

升？ 

同行业一些公司的客户比较单一，这样一来受到大客户的

限制也较大，而海象主要面对中小客户，基本不存在这样的

问题，所以能更好地适应市场，选择更具有竞争优势的产品。

未来海象有机会也会选择与大客户合作，但由于海象的销售

模式与其他企业不同，受大客户制约程度不高，不影响与其

他经销商的合作。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2020 年 11月 4日 

 


